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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 1 

ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos oito dias do mês de outubro do ano 3 

de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, reuniu-se de forma presencial a Câmara de 4 

Ensino, Pesquisa e Extensão do Conselho Universitário da Universidade Estadual de Campinas, 5 

sob a presidência do Magnífico Reitor da Universidade, Professor Doutor ANTONIO JOSÉ DE 6 

ALMEIDA MEIRELLES, e com o comparecimento dos seguintes conselheiros: Ana Maria 7 

Frattini Fileti, André Kaysel Velasco e Cruz, Anna Christina Bentes da Silva, Ariovaldo José 8 

da Silva, Arnaldo César da Silva Walter, Bruno Gomes Ximenes, Claudia Regina Castellanos 9 

Pfeiffer, Claudio Francisco Tormena, Hernandes Faustino de Carvalho, Jörg Kobarg, José Luis 10 

Pio Romera, Juliana Freitag Borin, Leandro Aparecido Villas, Leonardo Lorenzo Bravo Roger, 11 

Marcelo Alves da Silva Mori, Marcos Nogueira Martins, Maria Luiza Moretti, Odilon José 12 

Roble, Rachel Meneguello, Ricardo Miranda Martins e Sandro Dias. Como convidados 13 

especiais, compareceram os professores: André Martins Biancarelli, Fernando Antonio Santos 14 

Coelho, Renato de Castro Garcia, Ricardo Dahab, Rodrigo Lanna Franco da Silveira; a doutora 15 

Raluca Savu; a doutora Fernanda Lavras Costallat Silvado; e os senhores Everaldo Pinheiro e 16 

Paulo Eduardo Fávero. Justificaram ausência à Sessão o Pró-Reitor de Graduação, Ivan 17 

Felizardo Contrera Toro, e os seguintes conselheiros: Fernando Augusto de Almeida 18 

Hashimoto, sendo substituído pelo conselheiro Ariovaldo José da Silva; Leandro Aparecido 19 

Villas, sendo substituído pelo conselheiro Ricardo Miranda Martins; Flavio Henrique Baggio 20 

Aguiar, sendo substituído pelo conselheiro Hernandes Faustino de Carvalho; Dirce Djanira 21 

Pacheco e Zan, sendo substituída pelo conselheiro Marcelo Alves da Silva Mori; Rodolfo 22 

Jardim de Azevedo, sendo substituído pelo conselheiro Sandro Dias; Ana Maria Alves Carneiro 23 

da Silva, sendo substituída pela conselheira Claudia Regina Castellanos Pfeiffer; Emily 24 

Lourdes Mendes de Sá, sendo substituída pelo conselheiro Kaylan Rodrigues; Ângelo Roberto 25 

Biasi; Eliana da Silva Souza; e Joana Fróes Bragança Bastos. Havendo número legal, o 26 

MAGNÍFICO REITOR dá início à Quadringentésima Quinta Sessão Ordinária da Câmara de 27 

Ensino, Pesquisa e Extensão, realizada de forma totalmente presencial. Solicita aos membros 28 

titulares que façam login no site da SG e acessem o menu Cepe - Sessões, para que suas 29 

presenças sejam registradas e recebam as cédulas de votações. Quando estiverem logados, todos 30 

os documentos ficarão acessíveis. É imprescindível que os conselheiros utilizem os 31 

computadores da sala de reuniões e que não fechem a página da SG. Caso a cédula de votação 32 

não apareça para algum conselheiro, ele deve aguardar a finalização da votação em curso e, em 33 

seguida, pedir a palavra para declarar seu voto no microfone. Para manifestação, os conselheiros 34 

deverão levantar a mão e respeitar o limite temporal de cinco minutos para a Ordem do Dia e 35 

três minutos para o Expediente. A inscrição para o Expediente deverá ser realizada por meio do 36 

livro de inscrições que se encontra sobre a mesa, à sua direita. Informa que está disponível no 37 

site da SG o Parecer CLN referente ao item 01 da Ordem do Dia. Informa também que no item 38 

02 da pauta, onde se leu: a) Inscrição Especialista Externo, leia-se: a) Designação de Comissão 39 

de Especialistas. Informa ainda que em reunião realizada em 07.05.2024, foi aprovada a criação 40 



303 
 

 

do Programa Formativo Intercultural para Ingressantes pelo Vestibular Indígena – ProFIIVI, 1 

originando a Deliberação Cepe A-005/2024, tendo sido acordada a alteração do § 2º do artigo 2 

1º na sessão da Cepe de outubro. Porém, a questão está em tramitação pelas instâncias 3 

competentes, sendo certo que será submetida a esta Câmara em novembro. Em seguida, 4 

submete à apreciação a Ata da Quadringentésima Quarta Sessão Ordinária, realizada em 10 de 5 

setembro de 2024. Consulta se há observações. Não havendo, submete à votação a referida Ata, 6 

que é aprovada com 02 abstenções. Passa à Ordem do Dia, com 58 itens, informando que não 7 

há destaques da Mesa. Consulta se há destaques por parte dos conselheiros. O Conselheiro 8 

HERNANDES FAUSTINO DE CARVALHO destaca o item 01 – Proc. nº 01-P-2407/2024. 9 

Não havendo mais destaques, o MAGNÍFICO REITOR submete à votação os itens não 10 

destacados da Ordem do Dia, sendo aprovados, por unanimidade, os pareceres que subsidiaram 11 

os seguintes processos: I – B – Concursos Para Provimento de Cargos de Professor Titular – 12 

Deliberação Consu-A-09/2015 – a) Designação de Comissão de Especialistas – Para Aprovação 13 

– Artigo 4º, inciso IV, da Deliberação Consu-A-09/2015 – 02) Proc. nº 37-P-20134/2024, da 14 

Faculdade de Tecnologia – (01 cargo/RTP) – área de Engenharia Ambiental, disciplinas EB501, 15 

EB602 e EB707 – Inscrição: Carolina Sulzbach Lima Peroni – Comissão de Especialistas 16 

indicada pelo relator: Titulares: Alberto Luiz Francato, Edevar Luvizotto Junior, Edson 17 

Aparecido Abdul Nour, Rosiane Lopes da Cunha e Miriam Dupas Hubinger – Suplentes: José 18 

Roberto Guimarães, Marco Aurélio Cremasco, Arnaldo Cesar da Silva Walter, Waldyr Luiz 19 

Ribeiro Gallo e Celso Kazuyuki Morooka – Aprovação pela Congregação em 05.09.24 – b) 20 

Pareceres Finais – Para Homologação – 03) Proc. nº 19-P-22341/2023, da Faculdade de 21 

Educação – (01 cargo/RTP) – área de Psicologia Educacional, disciplina EP529 – 22 

Departamento de Psicologia Educacional – Habilitada: Regina Maria de Souza – Aprovação 23 

pela Congregação em 28.08.24 – Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD/CCRH-165/24. 04) 24 

Proc. nº 09-P-51342/2023, do Instituto de Filosofia e Ciências Humanas – (01 cargo/RTP) – 25 

área de Epistemologia, Lógica e Filosofia da Linguagem, disciplina HF021 - Departamento de 26 

Filosofia - Habilitado: Marco Antonio Caron Ruffino - Aprovação pela Congregação em 27 

07.08.24 - Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD/CCRH-164/2024 – C – Concursos Para 28 

Provimento de Cargos de Professor Doutor – Deliberação Consu-A-30/2013 – a) Pareceres 29 

Finais – Para Homologação – 05) Proc. nº 29-P-2806/2024, da Faculdade de Engenharia 30 

Elétrica e de Computação – (01 cargo/RTP) – área de Energia Elétrica, disciplina EE833 - 31 

Habilitados: 1º Guilherme Henrique Favaro Fuzato, 2º Hildo Guillardi Júnior, 3º Jose Carlos 32 

Ugaz Pena e 4º João Pedro Carvalho Silveira - Aprovação pela Congregação em 29.07.24 - 33 

Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD/CCRH-163/2024. 06) Proc. nº 03-P-52536/2023, da 34 

Faculdade de Engenharia Mecânica – (01 cargo/RTP) – área de Energia, Térmica e Fluidos e 35 

Petróleo, disciplinas EM461, EM561 e IM250 - Departamento de Energia - Habilitados: 1º 36 

Bernardo Luiz Rocha Ribeiro, 2º Jean Hélder Marques Ribeiro e 3º Tahmasb Hatami – 37 

Aprovação pela Congregação em 02.09.24 - Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD/CCRH-38 

162/24. 07) Proc. nº 37-P-3649/2024, da Faculdade de Tecnologia – (01 cargo/RTP) – área de 39 

Engenharia Ambiental, disciplinas EB404, EB407, EB502 e EB801 – Habilitados: 1º Cláudia 40 
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Vanessa dos Santos Corrêa, 2º Jéssica Pelinsom Marques, 3º Thiago Bazzan, 4º Túlio Queijo 1 

Lima, 5º Mariane Alves de Godoy Leme, 6º Vinicius dos Santos e 7º Geraldo José Diogo Filho 2 

– Aprovação pela Congregação em 04.07.24 – Pareceres da Comissão Julgadora e 3 

CIDD/CCRH-93/24 – b) Disponibilização de Cargo – Para Aprovação – 08) Proc. nº 26-P-4 

43954/2022, do Instituto de Economia – Disponibilização de mais 01 cargo/RTP para atender 5 

a nomeação do próximo classificado no concurso para provimento de cargo de Professor Doutor 6 

– área de Macroeconomia, disciplinas CE372 e CE572 – Departamento de Teoria Econômica - 7 

Aprovação pela Congregação em 13.09.24 – D – Concursos de Livre-Docência – Pareceres 8 

Finais – Para Homologação – Deliberação Consu-A-60/2020 – 09) Proc. nº 36-P-34838/2023, 9 

da Faculdade de Ciências Aplicadas – área de Ciências do Esporte, disciplina CP040 – 10 

Habilitada: Andrea Maculano Esteves – Aprovação pela Congregação em 11.09.24 – Parecer 11 

da Comissão Julgadora. 10) Proc. nº 02-P-29176/2023, da Faculdade de Ciências Médicas – 12 

disciplinas MD543, MD643 e MD759 – Departamento de Clínica Médica – Habilitado: Luiz 13 

Cláudio Martins – Aprovação pela Congregação em 30.08.24 – Parecer da Comissão Julgadora. 14 

11) Proc. nº 02-P-52102/2022, da Faculdade de Ciências Médicas – área de Cirurgia Pediátrica, 15 

subárea Cirurgia Pediátrica Geniturinária – disciplinas MD752, MD941, RM676, RM677, 16 

RM678, RM680, RM681, RM682, RM684, RM685 e RM686 – Departamento de Cirurgia – 17 

Habilitado: Márcio Lopes Miranda – Aprovação pela Congregação em 30.08.24 – Parecer da 18 

Comissão Julgadora. 12) Proc. nº 18-P-22732/2023, da Faculdade de Engenharia Química – 19 

área de Síntese e Caracterização de Materiais, disciplina EQ531 – Departamento de Engenharia 20 

de Materiais e Bioprocessos – Habilitado: Roniérik Pioli Vieira – Aprovação pela Congregação 21 

em 30.08.24 – Parecer da Comissão Julgadora. 13) Proc. nº 17-P-43806/2023, do Instituto de 22 

Artes – área de Práticas Interpretativas, disciplinas MU109, MU209, MU309, MU409, MU509, 23 

MU609, MU709, MU809, MU178, MU278, MU378, MU478, MU578, MU678, MU778 e 24 

MU878 – Departamento de Música - Habilitado: Adonhiran Bernard de Almeida Reis – 25 

Aprovação pela Congregação em 19.09.24 - Parecer da Comissão Julgadora – E – Concurso 26 

Para Ingresso na Carreira PQ – Parecer Final – Para Homologação – Artigo 18 da Deliberação 27 

CAD-A-01/2019 – 14) Proc. nº 01-P-44092/2022, do Centro de Biologia Molecular e 28 

Engenharia Genética – 01 vaga – Pesquisador Nível C - 40 horas/semanais - área de Biologia 29 

Celular, Estrutural e Química Medicinal, junto ao Centro de Biologia Molecular e Engenharia 30 

Genética – Habilitados: 1º Rafael Junqueira Borges, 2º Micael Rodrigues Cunha, 3º Geraldo 31 

Rodrigues Sartori, 4º Helena Fabbri Scallet, 5º Lucas Rodrigo de Souza e 6º Bruno Sérgio do 32 

Amaral – Aprovação pelo Conselho Superior do CBMEG em 12.08.24 - Deliberação 33 

CAI/Consu-20/24 e Parecer CIDP/CCRH-13/24 – F – Promoções por Mérito – Carreira MS – 34 

a) Nível MS-6 – PS – Parecer Final – Para Aprovação – Deliberação Consu-A-17/1992 – 15) 35 

Proc. nº 01-P-4208/1984, da Faculdade de Engenharia Mecânica – Nível MS-5.2 para Nível 36 

MS-6 – Janito Vaqueiro Ferreira – Parecer CIDD/CCRH-173/24 – Aprovação pela 37 

Congregação em 02.09.24 (Parecer da Comissão de Avaliação) – b) Níveis Intermediários – 38 

Pareceres Finais – Para Homologação – Deliberação Consu-A-27/2014 – 16) Proc. nº 26-P-39 

20269/2024, do Instituto de Economia – Nível MS-5.1 para Nível MS-5.2 – José Dari Krein – 40 
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Parecer CIDD/CCRH-171/24 – Ivette Raymunda Luna Huamani – Parecer CIDD/CCRH-1 

172/24 – Aprovação pela Congregação em 09.08.24 (Parecer da Comissão de Avaliação). 17) 2 

Proc. nº 08-P-11050/2024, do Instituto de Física Gleb Wataghin – Nível MS-3.1 para Nível 3 

MS-3.2 – André Alexandre de Thomaz - Parecer CIDD/CCRH-166/2024 – Francisco Paulo 4 

Marques Rouxinol - Parecer CIDD/CCRH-167/2024 – Aprovação pela Congregação em 5 

05.07.24 (Parecer da Comissão de Avaliação). 18) Proc. nº 10-P-18062/2024, do Instituto de 6 

Matemática, Estatística e Computação Científica – Nível MS-3.1 para Nível MS-3.2 – Márcio 7 

Antônio de Faria Rosa - Parecer CIDD/CCRH-170/2024 – Nível MS-5.1 para Nível MS-5.2 – 8 

Bianca Morelli Rodolfo Calsavara – Parecer CIDD/CCRH-168/2024 – Nível MS-5.2 para 9 

Nível MS-5.3 – Eduardo Garibaldi – Parecer CIDD/CCRH-169/2024 – Aprovação pela 10 

Congregação em 08.08.24 (Parecer da Comissão de Avaliação) – G – Progressões por 11 

Desempenho – Carreira MST – Para Aprovação – Deliberação Cepe-A-02/1997 – 19) Proc. nº 12 

01-P-1031/1981, de Jurandir Rampim – Cotil – Professor do Magistério Secundário Técnico – 13 

Categoria III nível I para Categoria III nível J, em jornada de 40 horas semanais – Departamento 14 

de Gestão e Processos Industriais – Aprovado pela Comissão Geral de Avaliação em 12.08.24 15 

– Parecer CIDD/CCRH-175/2024. 20) Proc. nº 13-P-15602/2006, de Murilo França Tabosa – 16 

Cotil – Professor do Magistério Secundário Técnico – Categoria III nível I para Categoria III 17 

nível J, em jornada de 40 horas semanais – Departamento de Ciências da Natureza e Matemática 18 

– Aprovado pela Comissão Geral de Avaliação em 12.08.24 – Parecer CIDD/CCRH-178/2024. 19 

21) Proc. nº 13-P-5881/2009, de César Donizetti Bazana – Cotil – Professor do Magistério 20 

Secundário Técnico – Categoria III nível I para Categoria III nível J, em jornada de 40 horas 21 

semanais – Departamento de Gestão e Processos Industriais – Aprovação pela Comissão Geral 22 

de Avaliação em 12.08.24 – Parecer CIDD/CCRH-174/24. 22) Proc. nº 13-P-6381/2014, de 23 

Maicon Carlos Barbosa – Cotil – Professor do Magistério Secundário Técnico – Categoria III 24 

nível I para Categoria III nível J, em jornada de 40 horas semanais – Departamento de Gestão 25 

e Processos Industriais – Aprovação pela Comissão Geral de Avaliação em 12.08.24 – Parecer 26 

CIDD/CCRH-177/24. 23) Proc. nº 13-P-27682/2015, de Larissa Giorgetti Mendes – Cotil – 27 

Professora do Magistério Secundário Técnico – Categoria III nível L para Categoria III nível 28 

M, em jornada de 20 horas semanais – Departamento de Ciências da Natureza e Matemática – 29 

Aprovação pela Comissão Geral de Avaliação em 12.08.24 – Parecer CIDD/CCRH-176/24 – 30 

H – Extensão – Para Aprovação – a) Extecamp - Relatório de Atividades 2023 – Deliberação 31 

CAD-A-07/2020 – 24) Proc. nº 01-P-14952/2024, Relatório de Atividades da Escola de 32 

Extensão da Unicamp – Extecamp, referente ao exercício de 2023 – Parecer CCE-01/2024 – b) 33 

Programa de Extensão – Artigo 1º, § 2º da Deliberação Cepe-A-16/2020 – Deliberação Cepe-34 

A-22/2021 – 25) Proc. nº 38-P-51301/2023, da Faculdade de Enfermagem – “Programa 35 

CareAge: Uma Abordagem Inovadora para o Cuidado Sustentável à Pessoa Idosa" - sob a 36 

responsabilidade da Profa. Daniella Pires Nunes, com os seguintes objetivos: Estabelecer uma 37 

relação dialógica ensino-serviço-comunidade entre a comunidade acadêmica, profissionais, 38 

pessoas idosas e famílias; Favorecer a construção do conhecimento geriátrico-gerontológico em 39 

estudantes de graduação e pós-graduação, e profissionais de saúde com vistas na articulação 40 

https://www.pg.unicamp.br/norma/25911/0
https://www.pg.unicamp.br/norma/25911/0
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interprofissional; Ampliar conhecimentos da população idosa e dos profissionais de saúde sobre 1 

o processo de envelhecimento e promoção de um envelhecimento saudável; Suscitar a reflexão 2 

e ações que questionem e rompam o idadismo em relação à velhice entre os atores sociais; 3 

Implementar um plano de cuidados para as pessoas idosas, famílias e cuidadores de acordo com 4 

suas necessidades individuais; Produzir materiais educacionais, como guias, tutoriais ou vídeos, 5 

com a colaboração dos atores sociais envolvidos; Fomentar a produção acadêmica a partir das 6 

iniciativas de extensão do Programa CareAge; Avaliar e acompanhar a sustentabilidade das 7 

ações extensionistas do Programa CareAGe – Aprovação pela Congregação em 20.10.23 - 8 

Parecer Conext-127/2024. 26) Proc. nº 07-D-33398/2024, do Instituto de Biologia – 9 

“Diversidade Vegetal em Foco" - sob a responsabilidade da Profa. Maria Fernanda Calió, com 10 

os seguintes objetivos: Consolidar o Herbário (Área Botânica – MDBio IB/Unicamp) como 11 

centro propício para a promoção e realização de atividades de extensão; Envolver a comunidade 12 

acadêmica e não acadêmica em atividades para conhecimento sobre flora do campus da 13 

Unicamp; Enriquecer o acervo do Herbário, por meio da elaboração de uma coleção científica 14 

de frutos (carpoteca) e sementes (espermoteca) física e digital e uma coleção didática de frutos 15 

e sementes; Implementar "Natureza falante: conectando árvores e pessoas" para divulgação 16 

científica focada na educação para a conservação; Divulgar o programa e suas ações; Promover 17 

engajamento de estudantes em atividades que visem abordar conhecimentos sobre plantas; 18 

Promover o aumento do conhecimento dos membros da comunidade sobre temas dentro da 19 

Biologia Vegetal; Implementar ações continuadas de extensão visando a formação, capacitação 20 

e conscientização da comunidade não acadêmica – Aprovação pela Congregação em 25.09.24 21 

– Parecer Conext-126/2024 – c) Cursos de Extensão – Cursos Novos – Deliberação Cepe-A-22 

23/2020 – 27) Proc. nº 01-P-27346/2024, da Faculdade de Ciências Médicas – “Uso Seguro de 23 

Plantas Medicinais” - oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Nelson Filice de 24 

Barros - Carga Horária: 48 horas - Custo por aluno: R$1.158,27 – Aprovação pela Congregação 25 

em 28.06.24 - Parecer Conext-116/24. 28) Proc. nº 01-P-31666/2024, da Faculdade de 26 

Engenharia Elétrica e de Computação – “Capacitação de Projetistas de Circuitos Integrados - 27 

Fase 1” - oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Leandro Tiago Manera - 28 

Carga Horária: 380 horas - Custo por aluno: gratuito (curso fechado com empresa no valor de 29 

R$273.750,00) – Aprovação pela Congregação em 09.08.24 e ad referendum do Conext em 30 

09.09.24. 29) Proc. nº 01-P-28456/2024, da Faculdade de Engenharia Mecânica – “Manufatura 31 

Aditiva (Impressão 3D) de Metais para a Indústria 4.0: Fundamentos e Aplicações” - oferecido 32 

sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Eder Sócrates Najar Lopes - Carga Horária: 100 33 

horas - Custo por aluno: R$9.973,94 – Aprovação pela Congregação em 02.09.24 - Parecer 34 

Conext-119/24. 30) Proc. nº 01-P-28474/2024, da Faculdade de Engenharia Mecânica – 35 

“Introdução aos Métodos Quantitativos Para a Tomada de Decisão nas Empresas Usando 36 

Excel” - oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Rosley Anholon - Carga 37 

Horária: 96 horas - Custo por aluno: R$5.980,00 – Aprovação pela Congregação em 02.09.24 38 

- Parecer Conext-123/24. 31) Proc. nº 01-P-28476/2024, da Faculdade de Engenharia Mecânica 39 

– “Monitoramento e Controle de Múltiplos Projetos Utilizando o Método da Corrente Crítica” 40 
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- oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Robert Eduardo Cooper Ordonez - 1 

Carga Horária: 12 horas - Custo por aluno: R$1.180,13 - Aprovação pela Congregação em 2 

02.09.24 - Parecer Conext-120/24. 32) Proc. nº 01-P-28480/2024, da Faculdade de Engenharia 3 

Mecânica – “Método Para Análise da Viabilidade da Economia Circular no Desenvolvimento 4 

de Produtos” - oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Robert Eduardo Cooper 5 

Ordonez - Carga Horária: 12 horas - Custo por aluno: R$1.180,13 - Aprovação pela 6 

Congregação em 02.09.24 - Parecer Conext-122/24. 33) Proc. nº 01-P-28484/2024, da 7 

Faculdade de Engenharia Mecânica – “Gestão do Conhecimento no Processo de 8 

Desenvolvimento de Produtos” - oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. 9 

Robert Eduardo Cooper Ordonez - Carga Horária: 12 horas - Custo por aluno: R$1.180,13 - 10 

Aprovação pela Congregação em 02.09.24 - Parecer Conext-121/24. 34) Proc. nº 01-P-11 

28449/2024, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – “Anestesiologia para Procedimentos 12 

em Harmonização Orofacial” - oferecido sob demanda, sob a responsabilidade da Profa. 13 

Michelle Franz Montan Braga Leite - Carga Horária: 18 horas - Custo por aluno: R$1.200,00 – 14 

Aprovação pela Congregação em 07.08.24 - Parecer Conext-117/24. 35) Proc. nº 01-P-15 

28500/2024, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – “Das Urgências às Sequelas: Uma 16 

Abordagem Integral de Tratamento de Dentes Traumatizados” - oferecido sob demanda, sob a 17 

responsabilidade da Profa. Adriana de Jesus Soares - Carga Horária: 30 horas - Custo por aluno: 18 

R$300,00 - Aprovação pela Congregação em 07.08.24 - Parecer Conext-118/24. 36) Proc. nº 19 

01-P-29485/2024, da Faculdade de Tecnologia – “Introdução ao Flutter: Crie seu Primeiro 20 

Aplicativo Multiplataforma” - oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Ulisses 21 

Martins Dias - Carga Horária: 20 horas - Custo por aluno: R$300,00 – Aprovação pela 22 

Congregação em 1º.08.24 - Parecer Conext-125/24. 37) Proc. nº 01-P-25924/2024, do Instituto 23 

de Biologia – “Cultivo de Orquídeas in Vitro e Curiosidades” - oferecido sob demanda, sob a 24 

responsabilidade da Profa. Juliana Lischka Sampaio Mayer - Carga Horária: 8 horas - Custo 25 

por aluno: R$275,63 – Aprovação pela Congregação em 26.08.24 - Parecer Conext-115/24 – I 26 

– Convênios, Contratos e Termos Aditivos – a) A ser celebrados – Para Aprovação – 27 

Deliberação Consu-A-16/2022, de 07.06.22 – 38) Proc. nº 02-P-19933/2024, da Faculdade de 28 

Ciências Médicas – Espécie: Protocolo de Colaboração – Partes: Unicamp e Ministério da 29 

Saúde da República de Angola – Minsa – Executores: Francisco Hideo Aoki e Rubens 30 

Bedrikow – Vigência: Indeterminada – Resumo do Objeto: Ampla Colaboração visando (i) 31 

ofertar modalidades equivalentes a Residência Médica com denominação de cursos de 32 

especialização na área acordada; (ii) ofertar estágios, cursos de especialização, cursos de 33 

aperfeiçoamento, pós-graduação lato sensu ou strictu sensu e mestrado profissional a médicos 34 

e outros profissionais de saúde; (iii) apoio da FCM na formação ou compartilhamento de 35 

formação in loco de médicos de Angola nas diversas especialidades; (iv) uso de recursos da 36 

telemedicina e organização de cursos de Educação à Distância, para realização de cursos, 37 

eventos online, treinamentos, dentre outros. – Parecer: Cacc. 39) Proc. nº 02-P-20633/2024, da 38 

Faculdade de Ciências Médicas – Espécie: Acordo de Parceria - Partes: Unicamp e Centro 39 

Nacional de Pesquisa em Energia e Materiais-CNPEM – Executores: Mônica de Cássia Alves 40 
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e Carlos Eduardo Leite Arieta – Vigência: 36 meses – Resumo do Objeto: Execução do projeto 1 

de pesquisa aplicada “Desenvolvimento de produtos de terapia celular em doenças de superfície 2 

ocular” – Parecer: Cacc. 40) Proc. nº 04-P-11266/2024, da Faculdade de Engenharia de 3 

Alimentos – Espécie: Contrato de Prestação de Serviços – Partes: Unicamp/Funcamp e Louis 4 

Dreyfus Company Sucos S.A. – Executoras: Rosana Goldbeck Coelho e Liliana de Oliveira 5 

Rocha – Recursos: R$18.000,00 - Vigência: 06 meses – Resumo do Objeto: Prestação de 6 

serviços técnicos especializados de avaliação pela contratada da performance do processo da 7 

tecnologia 1783_Xilo_Laranja, visando a produção integrada de pectina e xilo-oligossacarídeos 8 

a partir de resíduos de citrus, empregando as cascas disponibilizadas pela contratante que, ao 9 

final, receberá as amostras – Parecer: Cacc. 41) Proc. nº 04-P-26277/2024, da Faculdade de 10 

Engenharia de Alimentos – Espécie: Acordo de Parceria – Partes: Unicamp/Funcamp e AB 11 

Mauri Brasil Ltda. - Executoras: Ana Silvia Prata e Louise Emy Kurozawa – Recursos: 12 

R$99.715,00 – Vigência: 12 meses – Resumo do Objeto: Execução do projeto de pesquisa 13 

aplicada “Minimizar o tempo de dissolução do Ovomaltine, aumentando, portanto, o tempo de 14 

crocância do material em formulações aquosas” – Parecer: Cacc. 42) Proc. nº 15-P-21158/2019, 15 

do Hospital de Clínicas – Espécie: Contrato de Acesso Pós-Estudo – Partes: Unicamp e Eli 16 

Lilly do Brasil Ltda. – Executores: Renata Ferreira Magalhães e Andrea Fernandes Eloy da 17 

Costa França – Resumo do Objeto: Fornecer o tratamento completo e gratuito do medicamento 18 

objeto do Programa de Acesso Pós-Estudo aos pacientes indicados pelo Médico e, no caso de 19 

portadores de doenças crônicas, garantir o tratamento durante o tempo definido, enquanto 20 

houver benefício aos pacientes do “Estudo de fase 3, multicêntrico, randomizado, duplo cego, 21 

controlado por placebo para avaliar a eficácia e a segurança de Baricitinibe em pacientes adultos 22 

com alopecia areata grave ou muito grave” – Parecer: Cacc. 43) Proc. nº 32-P-24543/2024, do 23 

Centro de Hematologia e Hemoterapia – Espécie: Contrato de Estudo Clínico – Partes: 24 

Unicamp/Funcamp e Syneos Health LLC – EUA – Executores: Sara Teresinha Olalla Saad e 25 

Erica Vitoria Picarelli Leardini – Recursos: Conforme Cláusula 5 – Acordos Financeiros – 26 

Vigência: 05 anos – Resumo do Objeto: Estudo clínico “Pesquisa aberta global para investigar 27 

a eficácia e a segurança de SerpinPC em participantes com hemofilia B com inibidores” – 28 

Parecer: Cacc. 44) Proc. nº 26-P-25877/2024, do Instituto de Economia – Espécie: Acordo de 29 

Cooperação Técnica – Partes: Unicamp e Tribunal Superior do Trabalho – TST – Executores: 30 

José Dari Krein e Marcelo Prado Ferrari Manzano – Vigência: 60 meses – Resumo do Objeto: 31 

Disponibilização e compartilhamento de dados que representem estatísticas do mercado de 32 

trabalho, dos trabalhadores, que acompanhem as flutuações e a evolução ou outras informações 33 

relativas ao desenvolvimento socioeconômico do país, em especial, aquelas que se relacionem 34 

aos trabalhadores e setores trabalhistas com os integrantes da Justiça do Trabalho (Tribunal 35 

Superior do Trabalho e Tribunais Regionais do Trabalho), o que se efetivará por intermédio da 36 

facilitação de acesso às informações, base de dados, estatísticas relacionadas com universo do 37 

mercado de trabalho, condições econômicas do trabalhador – Parecer: Cacc. 45) Proc. nº 09-P-38 

30577/2024, do Instituto de Filosofia e Ciências Humanas – Espécie: Acordo de Cooperação – 39 

Partes: Unicamp e União, por intermédio do Ministério da Educação, por meio da Secretaria de 40 
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Educação Superior – Executores: José Maurício Paiva Andion Arruti e Chantal Victoria 1 

Medaets – Vigência: 24 meses – Resumo do Objeto: Ampla cooperação entre as partícipes para 2 

o desenvolvimento conjunto do projeto de pesquisa “Indígenas e Quilombolas no Ensino 3 

Superior: Análise das políticas de acesso e permanência das instituições públicas de Ensino 4 

Superior destinadas a estudantes indígenas e quilombolas”, a ser desenvolvido no âmbito do 5 

“Programa de Pesquisa em Políticas Públicas” da Unicamp/Fapesp – Parecer: Cacc. 46) Proc. 6 

nº 01-P-33032/2024, da Pró-Reitoria de Pós-Graduação – Espécie: Memorando de 7 

Entendimento – Partes: Unicamp, Universidade de São Paulo – USP, Universidade Estadual 8 

Paulista “Júlio de Mesquita Filho” – Unesp, Universidade Federal de São Paulo – Unifesp, 9 

Universidade Federal de São Carlos – UFSCar, Universidade Federal do ABC – UFABC, 10 

Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de São Paulo – Fapesp e Coordenação de 11 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior – Capes - Executores: Rachel Meneguello, 12 

Cristina Ferreira de Souza e Isabela Geanfrancesco Girotto – Vigência: 60 meses – Resumo do 13 

Objeto: Fomentar a formação de recursos humanos de alto nível e a pesquisa científica, por 14 

meio de ações ou programas direcionados ao desenvolvimento científico e ao estímulo à atração 15 

de candidatos ao doutorado e à dinamização e qualificação da formação de doutores, segundo 16 

o Plano de Trabalho – Deliberação: CCPG-82/24 – Despacho: Cacc – b) Para Homologação da 17 

Aprovação Ad Referendum do Reitor – Deliberação Consu-A-16/2022, de 07.06.22 – 18 

Deliberação Consu-A-12/2018, de 25.09.18 – 47) Proc. nº 01-P-27278/2024, do Centro de 19 

Estudos de Energia e Petróleo – Espécie: Termo de Cooperação – Partes: Unicamp/Funcamp e 20 

Petrobras – Executores: Edson Borin e Carlos Alberto Astudillo Trujillo – Data de Assinatura: 21 

02.09.24 – Recursos: R$5.452.429,23 – Vigência: 1460 dias – Resumo do objeto: 22 

Desenvolvimento do Projeto de P&D “Modelos fundacionais para tarefas de processamento 23 

sísmico” – Parecer: Cacc. 48) Proc. nº 29-P-12786/2024, da Faculdade de Engenharia Elétrica 24 

e de Computação – Espécie: Contrato de Prestação de Serviços – Partes: Unicamp/Funcamp e 25 

Mata de Santa Genebra Transmissão S.A. – MSG – Executores: Bruno Sanches Masiero e Hugo 26 

Enrique Hernandez Figueroa – Data de Assinatura: 20.08.24 – Recursos: R$1.534.979,60 – 27 

Vigência: 26 meses – Resumo do objeto: Prestação de serviços para desenvolvimento do projeto 28 

de Pesquisa & Desenvolvimento “Ruídos em Subestações de Transmissão: Monitoramento, 29 

Qualificação e Modelagem Computacional” – Parecer: Cacc. 49) Proc. nº 03-P-10822/2024, da 30 

Faculdade de Engenharia Mecânica – Espécie: Contrato de Prestação de Serviço Educacional 31 

– Partes: Unicamp/Funcamp e Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa – Fundep – 32 

Executores: Paula Fernanda da Silva Farina e Rosley Anholon – Data de Assinatura: 12.08.24 33 

– Recursos: R$199.108,00 – Vigência: 13 meses – Resumo do objeto: Execução do curso 34 

“Metalurgia Física dos Aços Ferramenta”, em modalidade à distância (EAD) para capacitação 35 

do setor ferramental, conforme Plano de Trabalho. Chamada “Rota in Curso”, no âmbito do 36 

Programa Rota 2030 – Parecer: Cacc. 50) Proc. nº 03-P-18825/2024, da Faculdade de 37 

Engenharia Mecânica – Espécie: Convênio – Partes: Unicamp/Funcamp, Finep, Instituto Senai 38 

de Inovação em Manufatura Avançada e Microfabricação (ISI-MAMF), Autocoat – 39 

Equipamentos e Processos de Deposição Ltda. e Farcco Tecnologia Industrial Ltda. – 40 
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Executores: Eder Socrates Najar Lopes, Lais Pellizzer Gabriel e Kaio Nitsu Campo – Data de 1 

Assinatura: 04.09.24 – Recursos: Total R$ 5.042.910,42, sendo R$ 3.050.344,82 ref. à aporte 2 

da Finep. Contrapartida não financeira: R$ 1.024.309,60 Unicamp; R$ 680.256,00 ISI-MAMF; 3 

R$ 144.000,00 Autocoat; e R$ 144.000,00 Farcco – Vigência: 36 meses – Resumo do objeto: 4 

Transferência de recursos financeiros para a execução do Projeto “Matrizes e Moldes 5 

Sustentáveis – Desenvolvimento de peças de fabricação e recuperação utilizando processos de 6 

manufatura aditiva”. Programa Rota 2030 – Mobilidade e Logística – Parecer: Cacc. 51) Proc. 7 

nº 03-P-24374/2024, da Faculdade de Engenharia Mecânica – Espécie: Contrato de Prestação 8 

de Serviço Educacional – Partes: Unicamp/Funcamp e Fundação de Desenvolvimento da 9 

Pesquisa – Fundep – Executores: Rosley Anholon e Gustavo Hermínio Salati Marcondes de 10 

Moraes – Data de Assinatura: 10.09.24 – Recursos: R$179.400,00 – Vigência: 09 meses – 11 

Resumo do objeto: Execução do curso “Introdução aos Métodos Quantitativos para a tomada 12 

de decisão nas empresas usando Excel” em modalidade à distância para capacitação do setor 13 

ferramental, conforme Plano de Trabalho. Chamada “Rota in Curso”, no âmbito do Programa 14 

Rota 2030 – Parecer: Cacc. 52) Proc. nº 03-P-26392/2024, da Faculdade de Engenharia 15 

Mecânica – Espécie: Convênio – Partes: Unicamp, Finep, Fundação de Apoio ao 16 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG – FAUEPG, Universidade 17 

Estadual de Ponta Grossa – UEPG, Ministério da Defesa, por meio do Instituto Tecnológico de 18 

Aeronáutica – ITA e IOCHPE-Maxion S/A. – Executores: Noé Cheung e Ricardo Floriano – 19 

Data de Assinatura: 04.09.24 – Recursos: Até R$ 3.079.062,00 a ser liberado à FAUEPG (há 20 

contrapartida não financeira da IOCHPE-Maxion; não há contrapartida Unicamp e demais 21 

instituições) – Vigência: 36 meses – Resumo do objeto: Transferência de recursos financeiros 22 

para a execução do Projeto “Roda Verde para mobilidade sustentável – IA generativa no 23 

desenvolvimento de liga alumínio, inovações em processo, produto e redução da emissão de 24 

CO²”. Programa Rota 2030 – Parecer: Cacc. 53) Proc. nº 06-P-28529/2024, da Faculdade de 25 

Odontologia de Piracicaba – Espécie: Subprêmio de Reembolso de Custos Estrangeiros – 26 

Partes: Unicamp/Funcamp e University of Kentucky Research Foundation – EUA – 27 

Executores: Renato Corrêa Viana Casarin e Mabelle de Freitas Monteiro – Data de Assinatura: 28 

09.09.24 – Recursos: US$117,369.00 – Vigência: 36 meses – Resumo do objeto: 29 

Desenvolvimento do projeto “Padrão de susceptibilidade de indivíduos jovens com Periodontite 30 

grau C” – Parecer: Cacc. 54) Proc. nº 11-P-47692/2023, do Instituto de Química – Espécie: 31 

Convênio de Cooperação – Partes: Unicamp/Funcamp e Dioxide Indústria Química Ltda. – 32 

Executores: André Luiz Barboza Formiga e Pedro Paulo Corbi – Data de Assinatura: 21.08.24 33 

– Recursos: R$68.296,98 – Vigência: 16 meses – Resumo do objeto: Execução do projeto de 34 

pesquisa aplicada “Análise físico-química e estudo de estabilização e reformulação de um 35 

desinfetante para controle microbiológico” – Parecer: Cacc – II – Para Emissão de Parecer – J 36 

– Recurso ao Consu – Revalidação de Diploma Estrangeiro – Graduação – Artigo 48, inciso I, 37 

alínea “s”, do Estatuto da Unicamp – Artigo 111, §4º, da Deliberação Consu-A-16/2011 – 55) 38 

Proc. nº 01-P-29473/2022, Recurso apresentado por Elisa Atália Daniel Muianga contra a 39 

decisão da Comissão de Revalidação de Diplomas Estrangeiros da FECFAU, referente à 40 

https://downloads.sg.unicamp.br/?t=5bfbe908bd530d5c43f99eb09d2d37e4&f=d2cfb229abdfa931b53833d9467ea5ec
https://downloads.sg.unicamp.br/?t=5bfbe908bd530d5c43f99eb09d2d37e4&f=d2cfb229abdfa931b53833d9467ea5ec
https://www.pg.unicamp.br/norma/3082/0
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revalidação do diploma de “Licenciado em Engenharia Civil”, obtido na “Universidade 1 

Politécnica – A Politécnica” – Moçambique – Parecer Técnico CGEC-01/24, Pareceres PG-2 

143/24 e 1834/24 e CCG-12/24 – H – Pós-Graduação – Artigo 83, § 1º, II da Deliberação 3 

Consu-A-10/2015 – 56) Proc. nº 22-P-45503/2023, do Instituto de Geociências – Proposta de 4 

criação de Projeto de Cooperação entre Instituições para Qualificação de Profissionais de Nível 5 

Superior (PCI) de Doutorado Institucional (Dinter) entre a Universidade Estadual de Campinas 6 

(Unicamp) Programa Política Científica e Tecnológica e o Instituto Federal de Educação, 7 

Ciência e Tecnologia de Minas Gerais (IFMG) – Aprovação pela Congregação do IG em 8 

06.09.24 – Deliberação CCPG-84/24. 57) Proc. nº 02-P-17550/2024, da Faculdade de Ciências 9 

Médicas – Proposta de criação do curso de especialização lato sensu “Práticas Integrativas em 10 

Saúde: Expansão da Cultura de Cuidado” – sob a responsabilidade do Prof. Nelson Filice de 11 

Barros – Carga Horária: 360 horas – Valor a ser pago por aluno: R$14.818,01 - Aprovação pela 12 

Congregação em 30.08.24 – Deliberação CCPG-80/24. 58) Proc. nº 28-P-23411/2024, da 13 

Faculdade de Engenharia Agrícola – Proposta de criação do curso de especialização lato sensu 14 

“Educação do Campo e Agroecologia na Agricultura Familiar e Camponesa” – sob a 15 

responsabilidade da Profa. Vanilde Ferreira de Souza Esquerdo – Carga Horária: 555 horas – 16 

Valor a ser pago por aluno: gratuito - Aprovação pela Congregação em 12.06.24 – Deliberação 17 

CCPG-64/24. O MAGNÍFICO REITOR passa ao item 01 – Proc. nº 01-P-2407/2024 –, que 18 

trata da proposta de alteração da Deliberação Cepe-A-01/2024, que dispõe sobre o Programa 19 

de Apoio à Gestão de Grandes Centros Temáticos de Pesquisa. Destaque do professor 20 

Hernandes. O Conselheiro HERNANDES FAUSTINO DE CARVALHO diz que não tem nada 21 

contra o que está sendo proposto, somente solicita duas informações. No artigo segundo, incisos 22 

I, II e III, são descritos quais elementos estão sendo financiados, a bolsa de pós-doutorado em 23 

gestão, 125 bolsas, apoio técnico de nível superior, com oferecimento de até cinco vagas, e 24 

apoio em infraestrutura. Acompanhou a implementação do que consta nos incisos I e III e pode 25 

dizer que foram muito exitosos. Tem uma bolsista de gestão no seu laboratório e ela tem 26 

modificado a forma de pensarem o andamento das coisas dentro do laboratório, o que considera 27 

muito louvável. A sua questão é com respeito ao inciso II, que são as bolsas de apoio técnico 28 

de nível superior, porque se compararem essa bolsa com a bolsa do inciso I, é um fator de 25, 29 

com cinco vagas para essa e 125 vagas no máximo para a outra. Pergunta por que foi pensado 30 

um número tão pequeno de bolsas para essa modalidade e como está sendo pensada a 31 

concorrência para essas bolsas, se vai ser uma plena concorrência na Universidade ou se ela 32 

tem um destino específico dentro do programa. A Conselheira ANA MARIA FRATTINI 33 

FILETI responde que o apoio técnico de nível superior não é bolsa, é um RH fixo da Unicamp, 34 

então não tem relação com o conjunto de bolsas a que o professor Hernandes se referiu. Isso 35 

está repetido da deliberação original, foi acertado à época com um oferecimento total de cinco 36 

vagas de funcionários Unicamp, que ainda não foram colocadas à disposição, estão solicitando 37 

para a CVND que elas sejam disponibilizadas. Respondendo se já possuem destino 38 

determinado, diz que vai ser aberto edital, assim que as vagas forem disponibilizadas pela 39 

CVND. Não havendo mais observações, o MAGNÍFICO REITOR submete à votação a matéria, 40 
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que é aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar na Ordem do Dia, passa a palavra 1 

aos inscritos no Expediente. O Conselheiro ANDRÉ KAYSEL VELASCO E CRUZ diz que se 2 

inscreveu para falar da situação das universidades argentinas e sugerir à Reitoria uma 3 

manifestação nesse sentido. A professora Verónica González-López vai falar desse mesmo 4 

tema também hoje à tarde na CAD, que muitos talvez estejam acompanhando. Há poucos dias 5 

ocorreu uma grande manifestação da comunidade acadêmica em Buenos Aires, reunindo 6 

professores, estudantes, servidores das universidades argentinas em relação a uma situação 7 

muito delicada. O presidente de extrema-direita Javier Milei vetou a lei de orçamento dessas 8 

universidades, de modo que inclusive as manifestações foram convocadas pelo Conselho de 9 

Reitores das Universidades Argentinas. Dadas as históricas relações que a Unicamp mantém 10 

com a comunidade acadêmica do país vizinho, tendo já recebido tantos e tantas docentes 11 

argentinos desde os anos de 1970, desde a época dos exílios até hoje, sugere que a Reitoria 12 

pense na possibilidade de uma manifestação de solidariedade aos reitores de lá, e talvez 13 

encaminhar junto ao Cruesp uma manifestação conjunta dos reitores das estaduais paulistas, em 14 

solidariedade ao Conselho Interuniversitário Argentino, que reúne os reitores. Aqui já estão 15 

passando por um processo delicado de negociações com o governo do Estado de São Paulo em 16 

torno do futuro orçamentário das universidades, de modo que o drama vivido pelos vizinhos, 17 

de certa maneira, também pertence a eles, ainda que a situação aqui obviamente seja melhor. 18 

Mas os riscos ideológicos que eles agora estão vivendo na pele não estão distantes daqui, como 19 

sabe qualquer pessoa que esteja acompanhado as eleições municipais de São Paulo. Nesse 20 

sentido, acha que seria bem-vinda uma manifestação de apoio e solidariedade aos colegas 21 

argentinos. O MAGNÍFICO REITOR diz que a proposta é perfeitamente adequada, vai pedir à 22 

professora Rachel que escreva uma manifestação. Entretanto, observa que a Unicamp 23 

participou de algumas manifestações de solidariedade, principalmente através da Associação 24 

de Universidades do Grupo de Montevidéu, do qual a Universidade faz parte e que envolve 25 

universidades do Uruguai, da Bolívia, Paraguai e Argentina. Foi uma manifestação conjunta, 26 

mas acha que devem seguir a sugestão do professor André e submeter também ao Cruesp. O 27 

Conselheiro JOSÉ LUIS PIO ROMERA diz que a professora Maria Luiza presidiu o último 28 

Consu e foi muito boa a condução que ela fez, foi um Conselho Universitário histórico que teve 29 

bastante repercussão para fora; esteve na USP e foram muito comentadas as decisões nele 30 

tomadas. Em relação à questão orçamentária, aguardaram o orçamento no dia 30, no início de 31 

outubro esteve na Alesp conversando com a liderança de lá e foi mantida sem alteração a LOA 32 

para as três universidades. A previsão de arrecadação é 17,53% maior do que a original deste 33 

ano, portanto há recursos agora para pagar o abono de R$10 mil. A USP vai pagar três parcelas 34 

de R$3 mil este ano, está na COP deles hoje e vai para o Conselho Universitário na terça-feira. 35 

A arrecadação de setembro fechou com crescimento no acumulado de 14%, então ultrapassou 36 

também a previsão, que já era uma previsão alta baseada em R$164 bilhões. A previsão do mês 37 

era de R$14 bilhões, fechou em R$14,350 bilhões, e a previsão da Secretaria da Fazenda para 38 

o ano é de R$164,5 bilhões, maior inclusive do que apresentaram em 16 de maio no Cruesp. A 39 

projeção do Fórum das Seis era R$160 bilhões na época, e os reitores afirmavam que não ia 40 
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atingir aquilo, entretanto vai ultrapassar as próprias previsões do Fórum das Seis. Na segunda 1 

revisão, já entraram R$204 milhões acima do que estava previsto para a Unicamp, e como disse 2 

ao professor Sarti, não estão nem disputando o de agora, estão querendo disputar os R$600 3 

milhões que vão entrar a mais a partir de 1º de janeiro, que não possuem nem rubrica ainda. 4 

Estão reivindicando auxílio-saúde e abono, que haja essa negociação com o sindicato, que não 5 

teve a pauta específica negociada. A Unesp pagou três referências para todos os funcionários, 6 

o que dá R$235 milhões, e vai aprovar mais uma hoje, chegando a R$300 milhões de 7 

investimentos. Aqui foram R$30 milhões por ano e a Reitoria acha que é muito, por isso nesta 8 

gestão os servidores da Unicamp passaram a ser os primos pobres das três universidades 9 

estaduais paulistas. A bancada de funcionários vai reapresentar a proposta de auxílio-saúde, que 10 

já foi apresentada ano passado, e acha que é fundamental dar um passo adiante nessa discussão. 11 

A Conselheira CLAUDIA REGINA CASTELLANOS PFEIFFER diz que a representação da 12 

Carreira PQ quer aproveitar a oportunidade da aprovação do relatório da Extecamp para mostrar 13 

que apesar de a carreira não aparecer diretamente dentro desse relatório, ela contribui de 14 

maneira bastante substantiva com os cursos de extensão, assim como todo o sistema de centros 15 

e núcleos, embora nem o sistema de centros e núcleos, nem a Carreira PQ possam ainda ser 16 

responsáveis pela oferta de cursos de extensão. Lembra que possuem uma substantiva 17 

contribuição dentro dessa área e informa que estão trabalhando nas discussões necessárias para 18 

que o sistema de centros e núcleos e a Carreira PQ possam ser responsáveis pela oferta desses 19 

cursos, nessa dimensão da Universidade. O Conselheiro BRUNO GOMES XIMENES diz que 20 

sua fala era para cobrar sobre o ProFIIVI e o senhor Reitor já adiantou a resposta, pelo que 21 

agradece. Em seguida, ressalta a fala do senhor José Luis sobre o auxílio-saúde, que foi uma 22 

demanda protocolada pela bancada de servidores no ano passado. Naquele momento, não havia 23 

sobra orçamentária, mas estão discutindo o orçamento do ano que vem e acredita que exista 24 

espaço. Lembra que, como todo auxílio, assim como ocorreu no início da implantação do 25 

auxílio-alimentação, não precisa ser o valor completo; podem começar com o que é possível e 26 

ir ampliando gradualmente. A solicitação é que considerem isso no momento da elaboração do 27 

orçamento. O Conselheiro CLAUDIO FRANCISCO TORMENA comunica o falecimento do 28 

professor Lauro Kubota na última sexta-feira à noite. Agradece a todos os colegas que 29 

encaminharam mensagens à comunidade do Instituto de Química, essas mensagens chegaram 30 

à família e aos alunos do professor Lauro. Agradece também ao Gabinete pelas mensagens. O 31 

MAGNÍFICO REITOR passa a palavra aos pró-reitores. A Conselheira RACHEL 32 

MENEGUELLO informa que a Unicamp recebeu 52 bolsas do Programa Move La América, 33 

lançado pela Capes, o resultado final sai agora em novembro e essas bolsas se iniciam em 2025. 34 

Isso significa uma grande onda de apoio à formação de profissionais de pós-graduação dos 35 

países latino-americanos. Informa também que no Grupo de Cooperação Internacional de 36 

Universidades Brasileiras – GCUB o sucesso da Unicamp nessa internacionalização é bastante 37 

grande. O país inteiro recebeu 15.750 inscrições, e a Unicamp tem mais de 12% dessas 38 

inscrições, são mais de 1.800 pós-graduandos que gostariam de vir para cá. Esse é um problema 39 

sério, porque as bolsas do GCUB são concedidas pelas universidades, e a Unicamp, com 40 
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recursos orçamentários, concedeu 12 bolsas, seis de mestrado e seis de doutorado. No último 1 

evento do grupo, ocorrido agora na Itália, em que o professor Elias Tambourgui representou a 2 

PRPG, houve uma grande discussão sobre como o GCUB deve conversar com a Capes para 3 

que haja bolsas da Capes voltadas para esse programa, porque muitos programas utilizam bolsas 4 

regulares para apoiar esses alunos, e não é o que se deseja, não é o que a Capes deseja, não é o 5 

que os programas podem fazer, mas, de toda maneira, estão avançando na internacionalização. 6 

Na semana passada, ocorreu a renovação do convênio com a Academia Chinesa de Ciências 7 

Sociais, um convênio que teve início em 2019, na gestão do professor Marcelo Knobel, e que 8 

foi renovado agora por mais cinco anos, com um plano bastante importante de projetos de 9 

desenvolvimento de pesquisa nas várias áreas das Ciências Sociais e das Ciências Sociais 10 

Aplicadas. Esses colegas estiveram aqui na quinta, sexta e sábado, e principalmente o IFCH e 11 

o IE possuem os maiores esteios para fazer uma série de projetos. O último informe é que 12 

ocorreu a aprovação do novo Doutorado em Divulgação Científica, que é um programa de pós-13 

graduação associado com o IEL e o Labjor. A Conselheira ANA MARIA FRATTINI FILETI 14 

informa que o congresso de iniciação científica está previsto para os dias 6, 7 e 8 de novembro, 15 

haverá palestras bem interessantes, incluindo alguma coisa de empreendedorismo para os 16 

alunos assistirem. Informa também que o Programa Ciência e Artes nas Férias ocorrerá em 17 

janeiro de 2025 e o edital está aberto para inscrições de propostas para o desenvolvimento de 18 

atividades com alunos do ensino médio que vêm aqui passar esse tempo na Universidade. Em 19 

breve vão lançar a chamada do edital do Ciência e Artes de Povos da Amazônia – Capam, que 20 

recebe alunos da Universidade Federal do Pará para conviver aqui no período de férias também. 21 

Relata que a última palestra do ciclo de palestras da PRP abordou o tema de gestão de pesquisa, 22 

gestão de dados, o Redu, e foi um sucesso. E a próxima vai ser sobre integridade e ética em 23 

pesquisa, provavelmente no dia 20 de novembro. Estão abertos editais de mobilidade 24 

Unicamp/Cardiff, até dia 9 de outubro, com propostas de até R$35 mil, em um valor total do 25 

edital de R$110 mil, e o edital de linha de extensão, que é o segundo edital de 2024, com 26 

inscrições até 15 de outubro, propostas até R$20 mil, em um valor total do edital de R$300 mil. 27 

O edital de tecnologias assistivas, em conjunto com a USP e a Unesp, foi um sucesso, as 28 

inscrições terminaram dia 30 de setembro. Aqui na Unicamp foram recebidas 10 propostas, em 29 

um valor total de quase R$4 milhões, sendo que estão aportados, no máximo, R$2,5 milhões 30 

por parte da Unicamp, e os resultados preliminares devem sair até 30 de outubro. Para o 31 

incentivo à inserção no sistema Faepex as inscrições também terminaram dia 30 de setembro, 32 

foram recebidas 21 propostas, e os resultados devem sair até 15 de novembro. Igualmente para 33 

o edital de bolsas de pós-doutorado em gestão as inscrições se encerraram dia 30 de setembro, 34 

receberam 26 propostas dos grandes centros, solicitando 39 bolsas, e o edital prevê, no máximo, 35 

20 bolsas. Então, os resultados preliminares devem ser divulgados até 30 de outubro. O 36 

Professor FERNANDO ANTONIO SANTOS COELHO informa que no dia 2 de outubro foi 37 

realizado o 11º Seminário de Longevidade e Qualidade de Vida, que celebrou os 10 anos de 38 

existência do programa UniversIDADE. Foi um evento muito interessante, pois há alunos que 39 

estão há 10 anos no programa, então foi um momento de confraternização, que contou com a 40 
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participação intensa de alunos e convidados que vieram falar sobre o tema longevidade e 1 

qualidade de vida, com o foco na qualidade de vida e nos aspectos também da vida moderna, 2 

aspectos da vida sexual de pessoas idosas etc. Informa também que no dia 17 de outubro 3 

ocorrerá, com organização do IEL e suporte da ProEEC, um evento chamado “Vozes da Terra, 4 

Línguas Indígenas e Justiça Climática”, a partir das 9 horas, no Centro de Convenções da 5 

Unicamp. Vão contar com a participação do Cacique Raoni e outras lideranças indígenas que 6 

estarão aqui na Unicamp para conversar a respeito dessa temática. No dia 23 de outubro, um 7 

outro evento também organizado pelo IEL, com a participação da ProEEC, “Vozes Ancestrais, 8 

Preservação e Revitalização das Línguas Indígenas”, no Teatro de Arena da Unicamp, e convida 9 

todos e todas a participar. As três pró-reitorias de extensão e cultura das universidades paulistas 10 

foram convidadas pelo Ministro de Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar e pelo 11 

Ministro da Educação para participar de uma reunião presencial em Brasília que vai contar com 12 

a participação das três universidades estaduais paulistas, do Fórum de Pró-Reitores das 13 

Universidades Públicas Brasileiras, o Forproex, e também com a participação da Abruem com 14 

o objetivo de discutir programas que possam financiar cursos de extensão para a população 15 

agrária. A reunião ocorrerá no dia 17 de outubro e a ideia é fazer uma discussão que possa dar 16 

origem a um edital com participação do CNPq, da Finep, ter uma quantidade bastante 17 

significativa de órgãos de financiamento público brasileiros que vão estar presentes nesse 18 

evento para buscar formas de financiar esse trabalho de cursos de extensão voltados à população 19 

agrária do país. A Unicamp, assim como as suas coirmãs paulistas, não poderia se furtar de 20 

participar desse evento. O Professor RODRIGO LANNA FRANCO DA SILVEIRA diz que 21 

dará algumas informações em nome do professor Fernando Sarti, que não pôde comparecer. 22 

Em relação ao orçamento, precisam separar 2024 de 2025. As notícias são boas, para 2024 a 23 

previsão passou de R$154 bilhões para R$164 bilhões, são R$10 bilhões a mais, e para a 24 

Unicamp são R$200 milhões a mais. No entanto, precisam lembrar que a segunda revisão 25 

orçamentária aponta um déficit de R$380 milhões, e portanto esse valor a mais viria para cobrir 26 

o déficit que possuem. Logicamente, esse déficit precisa se confirmar, dado que há um quadro 27 

de despesas que pode não se cumprir, mas uma hora o gasto vem. Para 2025, novamente a 28 

notícia é boa, há uma projeção de aumento de arrecadação de 17%, mas é importante sempre 29 

lembrar que precisam avaliar toda a previsão de despesas da Universidade. Existe uma pressão 30 

fortíssima para investimento em infraestrutura, e ontem na CVD foi aprovado um novo ciclo 31 

de contratações docentes que ainda vai ser votado. Há um ciclo que ainda vai ser iniciado de 32 

contratação Paepe, além de um quadro de progressão Paepe que vai ser avaliado à tarde, na 33 

reunião da CAD. Também existe um quadro de permanência estudantil, portanto deverão 34 

avaliar com calma e ter cautela em relação a esses dados, frente a uma ampla gama de demandas 35 

que existem em relação às despesas. O Professor ANDRÉ MARTINS BIANCARELLI diz que 36 

ainda estão discutindo a PLOA, que será objeto de negociação e discussão na Assembleia para 37 

chegar no resultado final. Mas, de fato, há um aumento no que se refere à Unicamp de alguma 38 

coisa que na revisão está em R$3,4 bilhões de Receita do Tesouro do Estado para 39 

aproximadamente R$4 bilhões. Então é um aumento de R$600 milhões, mas há um detalhe na 40 
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forma de divulgação, que inclusive gerou alguma dúvida na PRDU, que desses R$4 bilhões, 1 

eles apresentam R$3,2 bilhões como Receita do Tesouro do Estado e R$808 milhões atualmente 2 

de insuficiência financeira da SPPREV. Portanto, 20% de tudo o que está previsto para vir para 3 

a Unicamp no ano que vem é pagamento da diferença entre o que arrecadam, tanto as pessoas 4 

quanto a Unicamp, e o que se paga de previdência no sistema de previdência do Estado. Nos 5 

estudos feitos pela PRDU, que ainda estão sendo finalizados, essa porcentagem atual de 20% 6 

tende a subir até o final da década, começo da década que vem, por questões demográficas. 7 

Então esse é um dado que precisa sempre ser levado em conta, a insuficiência financeira já tem 8 

destinação carimbada. A composição das reservas o professor Fernando sempre comenta, 9 

possuem aproximadamente R$1,6 bilhão de saldo financeiro, mas R$550 milhões já estão 10 

direcionados ao PPI, R$80 milhões com permanência estudantil e R$280 são os recursos não 11 

utilizados de exercícios anteriores, o famoso Grupo X. Sobram aproximadamente R$690 12 

milhões atualmente, que são as três folhas de segurança. O Professor RENATO DE CASTRO 13 

GARCIA informa que o edital do PIN-PQ, que é a versão do Pind para a Carreira de 14 

Pesquisadores, já está aberto, o prazo final para a apresentação de propostas é até 31 de outubro. 15 

O valor total do edital é de R$1,5 milhão, sendo R$75 mil por projeto, descontados os valores 16 

que os pesquisadores porventura já utilizaram no Programa Auxílio Início de Carreira. O quarto 17 

edital do Pind já teve a sua liberação aprovada nesta instância, e como ainda existem mais de 18 

cem contratações em andamento, segundo o último levantamento que fizeram, estão 19 

aguardando um pouco para soltar o edital, mas ele deve sair em breve, provavelmente ainda 20 

este mês. Sobre rankings, a notícia dos dois principais é que no QS, divulgado semana passada, 21 

no ranking latino-americano, a Unicamp permaneceu em terceiro lugar; a pontuação geral 22 

subiu, mas como subiu em geral de muitas universidades, inclusive universidades brasileiras, 23 

muitas universidades brasileiras subiram não apenas a pontuação, mas também a classificação, 24 

a Unicamp permaneceu em terceiro lugar. Já o ranking mundial THE vai ser divulgado amanhã, 25 

mas já receberam a informação de que a Unicamp permanece na mesma posição em relação aos 26 

anos anteriores. Ela havia subido em relação a 2023, mas em 2024 eles divulgam o ranking de 27 

2025, então em 2025 estão na mesma posição de 2024, que é superior à posição de 2023. E o 28 

último ranking que deve sair este ano é o ranking latino-americano do THE, cuja divulgação 29 

vai acontecer no dia 11 de novembro, e nele a Unicamp em 2024 também estava em terceiro 30 

lugar. A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI informa que realizaram no dia 1º de outubro 31 

a reunião extraordinária conjunta da CAI/Copei para análise preliminar dos 13 capítulos da 32 

avaliação institucional do quinquênio 2019-2023. Esse foi o resultado de um processo de 33 

consolidação e produção do capítulo, e nessa mesma apresentação foram comentadas as 34 

sugestões dos membros que avaliaram esses capítulos, tanto membros internos, do Brasil, como 35 

membros externos de outros países. Na reunião ordinária da Copei, no dia 15 de outubro, será 36 

apresentado o relatório final que será enviado ao Consu de novembro para apreciação. O 37 

MAGNÍFICO REITOR diz que em reuniões passadas falaram das pessoas da Unicamp que 38 

tiveram condecoração no Prêmio Jabuti Acadêmico, mas faltou uma pessoa, a professora 39 

Heloisa Helena Baldy dos Reis, professora titular aposentada da Faculdade de Educação Física. 40 
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Um livro do qual ela participou foi também condecorado com o Prêmio Jabuti Acadêmico, na 1 

área de Educação Física, Fisioterapia, Fonoaudiologia e Terapia Ocupacional. O título do livro 2 

é: “Do futebol moderno aos futebóis transmodernos: a utopia da diversidade revolucionária” e 3 

ele foi organizado por Osmar Moreira de Souza Júnior, Ricardo Souza de Carvalho e Denis 4 

Prado. O título do capítulo de que a professora Heloisa é coautora se chama “Dick’ Kerr Ladies: 5 

uma história de mulheres, futebol, violência simbólica e resistência”, os autores são a professora 6 

Heloisa Helena Baldy dos Reis e Osmar Moreira de Souza Júnior. A professora Rachel já deu 7 

informação sobre o Grupo de Cooperação Internacional das Universidades Brasileiras, essa 8 

reunião ocorreu a semana passada em Roma, foi uma promoção conjunta do GCUB, que é um 9 

grupo que reúne cerca de 100 universidades brasileiras, a maioria federais, estaduais e 10 

municipais também e confessionais. O objetivo é basicamente internacionalizar as 11 

universidades brasileiras. Essa reunião foi realizada na Itália, em razão dos 150 anos de 12 

imigração italiana, foi um convite de duas universidades importantes de Roma, Tor Vergata e 13 

Roma Tre, o evento contou com várias palestras, e além dos envolvidos das universidades 14 

brasileiras, havia várias universidades italianas, uma ou outra universidade europeia adicional, 15 

Inglaterra, Estados Unidos também, algumas do leste europeu e do mundo árabe. É uma 16 

presença e participação ativa das embaixadas, o Brasil tem em Roma duas embaixadas, junto 17 

ao Vaticano e a embaixada brasileira em Roma, então foi também um contato importante. 18 

Destaca a disponibilidade das universidades italianas, pelo menos três delas se manifestaram 19 

nessa direção, de criar programas conjuntos de pós-graduação, não só dupla titulação, mas 20 

realmente programas compartilhados. Parece que é uma experiência que eles têm tido na Europa 21 

de construir programas que envolvam duas ou três unidades e que as pessoas circulam por esse 22 

conjunto de universidades durante a realização do trabalho de pós-graduação. Está prevista para 23 

fevereiro do ano que vem a visita da Universidade de Turim, a Unito, virá uma delegação 24 

presidida pelo reitor da universidade. Agora em novembro haverá duas visitas também, em 25 

delegações menores, mas seria bom as pessoas acompanharem isso. Um pouco antes dessa ida 26 

à Itália, foi ver as instalações do AmazonFACE, onde estavam presentes representantes do G20, 27 

da área de ciência e tecnologia. Tiveram a oportunidade de visitar as instalações, que ficam a 28 

cerca de 80 quilômetros de Manaus. As instalações são seis círculos com torres, altura em torno 29 

de 40 metros acima da copa das árvores, onde estão sendo instaladas as tubulações para injeção 30 

de ar enriquecido com gás carbônico. É uma parte significativa da floresta que está sendo 31 

ocupada, e vai se testar, então, o efeito desse enriquecimento sobre a floresta. São três 32 

instalações que vão funcionar com uma espécie de branco, só a injeção de ar, outras três que 33 

vão ter a injeção com o enriquecimento. E tiveram, além dos representantes do G20, também 34 

alguns países, em particular a Noruega, que tem interesse grande, tem um fundo grande de 35 

financiamento associado à Amazônia. É uma iniciativa que vem sendo coordenada pelo 36 

Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia – Inpa, e pela Unicamp, através da participação 37 

importante do pesquisador David Lapola, do Cepagri, do sistema Cocen, e também de 38 

professores do IG e outras unidades da Unicamp. É realmente um projeto que precisam destacar 39 

bastante e que vai ter uma importância grande em conhecer em maior detalhe como os 40 
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problemas de acúmulo de gás carbônico podem afetar a Floresta Amazônica. Na semana que 1 

vem, haverá uma visita da Beijing Jiaotong University, uma universidade com a qual a Unicamp 2 

tem uma colaboração bastante estreita, é com ela que compartilha o Instituto Confúcio, então 3 

destaca essa visita. Infelizmente não estará aqui, então é importante que a comunidade 4 

acompanhe e a Administração esteja presente. Informa também que há uma missão envolvendo 5 

várias universidades brasileiras que vai entrar em contato com universidades russas em Moscou, 6 

isso é uma coisa organizada pelo governo federal e pela embaixada brasileira em Moscou, 7 

estava organizada há mais de seis meses, então surgiu essa visita da Beijing Jiaotong University 8 

e terão que lidar com a situação de não poder estar presente. Sobre os rankings, observa que 9 

houve quatro áreas em que a Unicamp teve avaliação muito positiva no QS: a reputação 10 

acadêmica, em que atingiu o valor máximo, 100; na reputação empresarial, 96,6, que se 11 

relaciona com a questão de inovação da Unicamp, que é bastante forte; nas citações por artigo, 12 

92,9; e na rede internacional de pesquisa, 99,9. Isso reflete as conexões da Unicamp com o 13 

mundo em termos de desenvolver pesquisa conjunta, mas possuem uma fragilidade muito 14 

grande na capacidade de atrair estudantes para cá. A avaliação nesse quesito é bem baixa, então 15 

talvez essa perspectiva de dividir programas de pós-graduação seja uma alternativa para 16 

atraírem pessoas para cá também, por isso devem olhar com carinho essa questão. Por fim, 17 

propõe votos de pesar à família do professor Lauro Tatsuo Kubota, do Instituto de Química, 18 

que faleceu no dia 4 de outubro, uma triste perda. O professor Lauro era membro da Academia 19 

Brasileira de Ciências, um pesquisador que estava sempre entre os mais citados pelos químicos 20 

brasileiros e pelos químicos que desenvolvem pesquisa na Unicamp, sempre com muito 21 

destaque, foi diretor do IQ, e compartilhou com ele um período no Consu na época como diretor 22 

da FEA. Então é uma perda realmente pessoal grande, assim como para a comunidade do IQ e 23 

para a comunidade da Unicamp, e uma perda muito significativa do ponto de vista científico, 24 

da produção acadêmica. Nada mais havendo a tratar, declara encerrada a Sessão e, para constar, 25 

eu, Ângela de Noronha Bignami, Secretária Geral, lavrei a presente Ata e solicitei a Aline 26 

Marques da Costa que a digitasse para ser submetida à aprovação da Câmara de Ensino, 27 

Pesquisa e Extensão. Campinas, 08 de outubro de 2024. 28 

 

NOTA DA SG: A presente Ata foi aprovada na 406ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO, realizada em 05 
de novembro de 2024, sem alterações. 

 

 

 


